

PRESSEMITTEILUNG #662-02.10.2023

Martin Habersaat:

So schön ist Kanada

Bildungsministerin Karin Prien ist in Kanada, um sich dort über gute Ansätze in der Bildungspolitik zu informieren. Das freut Martin Habersaat, den bildungspolitischen Sprecher der SPD-Landtagsfraktion. Er war 2019 mit dem Bildungsausschuss in Kanada und fasst seine Eindrücke so zusammen:

„Es gibt in Kanada ein Einheitsschulsystem ohne Sortierung nach der vierten Klasse. In den ersten acht Jahren lernen alle Schülerinnen und Schüler gemeinsam. ‚Well-Being‘ - das Sich-Wohlfühlen in der Schule - wird neben Leistungsförderung und Chancengerechtigkeit als deren Auftrag verstanden. Übrigens auch an den Hochschulen. Und nicht einmal Konservative würden das in Kanada als ‚Kuschelpädagogik‘ verunglimpfen. Es ist nun einmal so: Schülerinnen und Schüler können dann am erfolgreichsten sein, wenn sie sich wohl in ihrer Haut fühlen.

Gelingende Bildung und die Arbeit der Lehrkräfte genießen einen sehr hohen Stellenwert in Kanada. Eine Lehrkraft darf nicht mehr als 180 Schülerinnen und Schüler im Jahr haben.

Inklusion wird als die Einbeziehung aller Schülerinnen und Schüler, egal welcher Herkunft oder welchen Leistungsstandes, verstanden. Da waren wir in Schleswig-Holstein in der vorletzten Legislaturperiode auch schon. Vielleicht kommen wir da bald wieder hin. Vielfalt wird als gesellschaftliche Normalität betrachtet. Die Kultur ändert sich mit den Menschen, die dazu kommen. Fremdenfeindlichkeit findet kaum politischen Zuspruch, weil sich die Mehrheit der Menschen der eigenen Unterschiedlichkeit bewusst ist.

Höflichkeit im Umgang miteinander vermeidet Verletzungen. Man spricht von den „First People“ und niemand beschwert sich, dass es früher anders hieß. Man zeichnet Toiletten für das dritte Geschlecht aus, und niemand macht sich darüber lustig. Oft begegnet einem der Satz: „We’re all Canadians“. Wer gerade erst hinzugekommen ist, ist ein „New-Canadian“. Aber er gehört schon dazu. In der Schule wird ein Tutor mit gemeinsamem Bezug gesucht, fehlender Unterrichtsstoff wird in einem individuell zugeschnittenen Programm nachgeholt. Wir können viel von Kanada lernen - das zeigen uns regelmäßig auch internationale Bildungsstudien. Es ist gut, dass nach dem Landtag jetzt auch die Bildungsministerin den Blick über den Zaun wagt“

Zur Reise 2019:

<https://www.martinhabersaat.de/2019/12/22/toronto-2019/>